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Promesa de campaña: 
Gobierno prepara proyecto 
de condonación del CAE
Ya se está trabajan-
do. Ministro Marcel 
adelantó que el tex-
to estará listo antes 
de septiembre.

Propuesta. Además 
de finalizar con el 
formato, ley propon-
drá otra manera de 
financiamiento.

Los ministros Mario Marcel, de Hacienda, y Nicolás Cataldo, de Educación. / AGENCIAUNO ARCHIVO

Diego Hermosilla P. 
Porque es una promesa de 
campaña y parte del progra-
ma de gobierno. La Moneda 
confirmó ayer que está re-
dactando una propuesta para 
condonar las deudas que tie-
nen miles de exestudiantes 
bajo el sistema de Crédito con 
Aval del Estado (CAE).

En la preparación del bo-
ceto están participando va-
rios ministerios. El titular de 
Educación, Nicolás Cataldo, 
indicó que el tema “está en 
los compromisos del Gobier-
no, está en el programa, está 
en las cuentas presidencia-

señaló en Radio Duna que 
“hay un compromiso de hacer 
una propuesta antes de sep-
tiembre, ese es el horizonte”.

Cuáles son exactamente 
las medidas que van a tomar 
para terminar con el CAE aún 
no está sellado. La ministra 

El Presidente, Gabriel Boric, tuvo una reunión pri-
vada con el exmandatario de Colombia y Premio 
Nobel de la Paz, Juan Manuel Santos. “Conversamos 
sobre los desafíos democráticos que tenemos en la 
región y a nivel internacional”, compartió Boric. 
Santos está en Chile para el lanzamiento de un libro 
de Clapes UC. —D. H. P.

Nobel de la Paz Juan Manuel
Santos visita La Moneda
foto: Prensa Presidencia

AFOTOHISTORIA

vocera de Gobierno, Camila 
Vallejo, declaró que “el Pre-
sidente lo dijo, ‘centrémonos 
en concretar los compromisos 
más que en hacer anuncios’ y 
eso es lo que vamos a hacer. 
Sobre el detalle, hemos res-
pondido varias veces sobre 

les. Yo no puedo pronunciar-
me sobre lo que va a decir el 
discurso del Presidente del 1 
junio, pero sí puedo decir que 
el compromiso está vigente”.

Quien le puso fecha a la ini-
ciativa fue el ministro de Ha-
cienda, Mario Marcel, quien 

D. H. P.
La Comisión de Seguridad 
Ciudadana de la Cámara de 
Diputados tuvo los primeros 
debates ayer sobre la idea ex-
puesta por el alto mando de 
Carabineros de entregar un 
bono a sus funcionarios en el 
caso de que no presenten li-
cencias médicas. Desde el Go-
bierno descartaron su apoyo.  

Ayer, la ministra vocera 
de Gobierno, Camila Vallejo, 
aseguró que “no es el cami-
no” y que “un bono asociado 
a las licencias médicas sería 
reconocer que si se presentan 

Discuten bono a carabineros 
por no presentar licencias
Solicitud del alto 
mando “sería reafir-
mar una ilegalidad”, 
señalaron desde el 
Gobierno.

Alessandri y Orsini, en la Comisión de Seguridad. / AGENCIAUNO

otros incentivos, como dijo el 
martes el Presidente, Gabriel 
Boric: “Vamos a elaborar una 
propuesta a través de los mi-
nisterios del Interior y de Ha-
cienda que permita valorar 

de mejor manera el desem-
peño de los carabineros”.

En la Comisión de Seguri-
dad Ciudadana, Jorge Ales-
sandri (UDI) y Diego Schal-
per (RN) apoyaron la idea de 
seguir debatiendo el asunto, 
mientras que Maite Orsini 
(RD) expuso que “es una 
maldad decirles a los carabi-
neros que les vamos a dar un 
bono al que ‘resista’ las ma-
las condiciones laborales, al 
que no presente una licencia 
médica que necesita, en vez 
de mejorar las condiciones 
laborales. Hay que mejorar 
el problema de fondo y no el 
síntoma”.

65% 
del sueldo líquido 
sería el bono pedido por 
Carabineros, para fun-
cionarios con al menos 
un año de servicio y tres 
meses sin licencias.

esto y hemos adelantado al-
gunos principios y conside-
raciones, como la responsa-
bilidad, la proporcionalidad 
y también hay una conside-
ración respecto al financia-
miento”. 

El proyecto no solamen-
te habla del CAE, sino, como 
agregó Vallejo, “también del 
nuevo sistema de financia-
miento, porque no basta con 
terminar algo, hay que ver 
cómo se reemplaza ese me-
canismo de deuda privada por 
un sistema que sea más soste-
nible y no cause lo que causa 
en las familias”.

“El ministro Marcel inclu-
so ha dicho en otras ocasiones 
otro concepto, que el proyec-

to que tiene que ser progresi-
vo”, agregó Cataldo. 

El anuncio tuvo repercu-
siones en el Congreso. Karen 
Medina (PDG), diputada de la 
Comisión de Educación, ex-
presó que “yo espero que no 
sea eso (las elecciones muni-
cipales) el motivo del anun-
cio”. 

“En estos dos años hemos 
explicado que es muy difí-
cil la condonación, de hecho 
no va a poder ser para todos, 
sino que van a ser a lo mejor 
medidas de mitigación. Por 
ende, yo estaría muy caute-
losa esperando en qué línea 
va a avanzar este proyecto, 
aunque abierta a discutirlo y 
a apoyarlo”, añadió Medina.

no es porque se necesite, si no 
por otra razón, sería reafir-
mar que se está cometiendo 
una ilegalidad”.

La secretaria de Estado sí 
adelantó que puede que haya 

“Está en los 
compromisos del 
Gobierno, está en el 
programa, está en las 
cuentas presidenciales”.

nicOLás cAtALDO
Ministro de Educación

b “No basta con 
terminar algo, hay que 
ver cómo se reemplaza  
por un sistema que sea 
más sostenible”.

cAmiLA vALLejO
Ministra  vocera de Gobierno

b

“Hay un 
compromiso de hacer 
una propuesta antes 
de septiembre, ese es el 
horizonte”.

mAriO mArceL
Ministro de Hacienda

b “Espero que no 
sean las elecciones el 
motivo del anuncio. La 
condonación no va a 
poder ser para todos”.

kAren meDinA
Diputada (PdG) Com. Educación

b
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